

tions budgétaires. Il ne suffit pas de résoudre les problèmes financiers pour supprimer automatiquement toutes les autres difficultés et les situations stressantes. Le réseau estime primordial de créer un bon climat de travail à l'intérieur *des établissements hospitaliers* pour inciter les jeunes gens à opter pour une profession hospitalière.

Par conséquent, le réseau lance un appel aux autorités politiques, aux financiers, ainsi qu'aux assureurs maladie, pour qu'ils considèrent la santé comme un investissement pour l'homme, la société et l'économie et non pas comme un facteur de coût qui dérange. Le réseau offre ses services aux décideurs politiques et aux organisations professionnelles pour chercher et trouver des remèdes à cette situation. En attendant, il propose de créer au sein des hôpitaux des plates-formes de communication sur le thème du stress et d'instaurer des mesures concrètes de promotion de la santé en faveur du personnel.

Le condensé du rapport (18 pages) peut être demandé par e-mail au coordinateur du réseau. Il est aussi possible de commander la version intégrale du rapport (60 pages) dans le cas d'études spécifiques.

Une nouvelle stratégie de santé publique

Les hôpitaux promoteurs de santé sont des établissements hospitaliers de toutes catégories (médecine aiguë, psychiatrie, réhabilitation, gériatrie, etc.) dont la mission est non seulement de soigner les patients mais aussi de promouvoir la santé, à savoir donner à la population les moyens de faire un bon choix pour sa santé. L'étude sur le stress a été réalisée à partir du constat qu'un hôpital qui veut devenir promoteur de santé pour ses patients et son environnement doit aussi offrir à son personnel un climat sain et dans lequel il se sent à l'aise. La Fondation Suisse pour la promotion de la santé a participé financièrement à la réalisation de l'étude.

C'est l'Organisation mondiale de la santé (OMS) qui a lancé ce programme des hôpitaux promoteurs de santé en 1991 avec la Charte de Budapest. Ce mouvement compte à présent plus de 500 hôpitaux en Europe appartenant à une vingtaine de réseaux régionaux et nationaux.

Le Réseau suisse des hôpitaux promoteurs de santé a été fondé comme association selon le droit civil le 1^{er} octobre 1999. Aujourd'hui il compte 18 établissements, groupements ou associations régionales d'hôpitaux, représentant environ 50 sites hospitaliers. Trois membres bénéficient actuellement du label «Hôpital promoteur de santé», label qui atteste des efforts – et de la qualité de ceux-ci – entrepris dans le domaine de la promotion de la santé: Groupement des établissements hospitaliers du Valais – Gehval, Sière; Groupement hospitalier de l'ouest lémanique, Nyon; GZO Gesundheitsversorgung Zürcher Oberland, Spital Wetzikon.

Le réseau suisse est dirigé par un comité de pilotage qui décide de la stratégie du réseau et d'une commission de sélection qui se prononce sur les demandes d'octroi du Label.

Adresse du réseau



Réseau Suisse des Hôpitaux promoteurs de santé – réseau de l'OMS, Coordinateur: Nils Undritz, Weidweg 14, 5034 Suhr, tél. 062 836 20 30, fax 062 836 20 35, e-mail: office@undritz.ch, Site internet: www.undritz.ch/8010 (en construction)

Membres du Comité de pilotage

Laurent Christe, Directeur général des hôpitaux du Canton du Jura, Delémont, tél. 032 421 26 16, e-mail: laurent.christe@jura.ch

Dr Markus Malagoli, Verwaltungsdirektor Kantonsspital Schaffhausen, tél. 052 634 28 14, e-mail: markus.malagoli@kssh.ch

Dr Nicole Rochat, Secrétaire générale de l'Association Vaud-Genève, tél. 079 203 53 20, e-mail: nicole.rochat@hospvd.ch

Nils Undritz, Coordinateur, Suhr, tél. 062 836 20 30, e-mail: office@undritz.ch

Rédacteur du rapport

Dr Werner Fischer, Belle-Idée/HUG, Département de psychiatrie, Chêne-Bourg, tél. 022 305 57 53 99, e-mail: fischer@cmu.unige.ch

Personalien

Praxiseröffnungen

Nouveaux cabinets médicaux

Nuovi studi medici

AG

Claudia Barth-von Dach, Dr. med., Seidenstrasse 21, 5200 Brugg AG

Margrit Christina Pfirter-Schmid, Fachärztin FMH für Psychiatrie und Psychotherapie, Mäderstrasse 11, 5400 Baden

BE

Christina Michel-Nufer, Fachärztin FMH für Innere Medizin, Lehngasse 154, 3812 Wilderswil

TI

Flavio Trento, Facharzt FMH für Gynäkologie und Geburtshilfe, Via Turconi 10, 6850 Mendrisio

ZH

Rolf Hunkeler, Facharzt FMH für Chirurgie, Ärztehaus Fluntern, Zürichbergstrasse 70, 8044 Zürich

Stephan Nathan Trier, Facharzt FMH für Psychiatrie und Psychotherapie, Kanzleistrasse 115, 8004 Zürich